

El ingeniero Vélez obtuvo dicha distinción con el trabajo de investigación titulado “Innovación al control de procesos de muestreo (QA/QC) validan la estimación de recursos y reservas para yacimiento epitermal de alta sulfuración Coimolache – Cajamarca, desde su etapa de prospección a mina de oro”.

Juver Vélez cuenta con 17 años de experiencia en el mundo minera. Ha trabajado en empresas como Southern Peru Corporation, Cedimin, Minera Paula, y Compañía Minera Buenaventura, en el yacimiento Tantahuatay de Compañía Minera Coimolache, ubicado en la región Cajamarca.

En esta nueva edición, se registraron 255 trabajos técnicos de los cuales fueron preseleccionados un total de 147 resúmenes (57%), procedentes de doce países, que disputaron el máximo galardón de la minería peruana.

Marco Arana en PERUMIN

El líder del Movimiento Tierra y Libertad, Marco Arana, señaló que pese a la existencia de algunos lineamientos para el ordenamiento territorial, no se cuenta con una ley específica ni con instrumentos que implementar procesos debido a la falta de voluntad política y empresarial en el país.

“Está faltando en la clase política una visión de desarrollo a futuro, seguimos con metas de desarrollo cortoplacistas, además existe un desbalance muy fuerte de poder en el Perú y los que promueven la explotación intensiva y extensiva, que no son muy críticos y no están comprometidos con la ley de ordenamiento”, indicó.

Arana remarcó que las actividades extractivas deben responder a procesos de ordenamiento territorial para evitar que se realice explotación en áreas protegidas, con alta vulnerabilidad ecológica y zonas productoras de agua. “Más bien son los gobiernos regionales y algunos municipios los que han



El ingeniero moqueguano Juver Vélez, de minera Coimolache, obtuvo el Premio Nacional de Minería, máximo galardón otorgado en el marco del Encuentro Tecnología e Investigación.

avanzado de modo propio en sus procesos de zonificación ecológica y económica y sus planes de ordenamiento porque la ley orgánica se los exige; sin embargo, en vez de tener como principal aliado al Ministerio del Ambiente y a las empresas hay una tensión entre unos y otros”.

En ese sentido, señaló que hace falta la presencia de un Estado más eficaz y mayor voluntad del sector

empresarial para armonizar las diversas actividades que pueden realizarse a lo largo del territorio nacional.

Respecto al incremento de conflictos sociales en las últimas décadas en el Perú indicó que dicha problemática no se puede resolver con la ley del más fuerte sino por el contrario tendiendo puentes y generando espacios de diálogo como PERUMIN.



Marco Arana participó en el Encuentro Social de PERUMIN, espacio que buscó el intercambio de conocimientos entre los participantes, buscando el desarrollo social, económico y productivo del Perú.